
1 

 

会 議 録 

 

１ 会議名 

令和３年度第１１回牧区地域協議会 

２ 議題（公開・非公開の別） 

 ○報告事項（公開） 

⑴令和４年度の牧区に関する事業について 

⑵令和３年度「灯の回廊」の開催結果について 

 〇協議事項（公開） 

  ⑴令和４年度牧区地域協議会年間スケジュールについて 

○自主的審議事項（公開） 

 ⑴あらゆる人が安全・安心に住み続けたい「牧づくり」について 

３ 開催日時 

令和４年３月２２日（火）午後６時００分から午後７時１０分まで 

４ 開催場所 

牧区総合事務所３階 ３０１会議室 

５ 傍聴人の数 

０人 

６ 非公開の理由 

― 

７ 出席した者（傍聴人を除く。）の氏名（敬称略） 

・委 員：西山新平（会長）、飯田秀治（副会長）、井上光廣、小黒誠、折笠忠一、坂

井雅子、佐藤祐子、清水薫、髙澤富士雄、難波一仁 

・事務局：牧区総合事務所 山岸所長、隠田次長、飯田グループ長、藤井班長、田中

主事（以下、グループ長はＧ長と表記） 

８ 発言の内容（要旨） 

【隠田次長】 

・会議の開会を宣言。 

・上越市地域自治区の設置に関する条例第８条第２項の規定により、委員の半数以上の 
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出席を確認、会議の成立を報告。 

【西山会長】 

 ・挨拶。 

 ・所長に挨拶を求める。 

【山岸所長】 

 ・挨拶。 

【西山会長】 

 ・会議録の確認：井上委員に依頼。 

 ・本日の報告事項である⑴令和４年度の牧区に関する事業について、事務局より説明を

求める。 

【山岸所長】 

 ―資料Ｎｏ．１に基づき説明― 

【西山会長】 

 ・今程の説明について、何かご意見等はないか。 

【井上委員】 

 ・資料には「区毎の積算なし」という記載が所々にあるが、これは担当課で全て行った

後、各総合事務所等に分けるということか。 

【山岸所長】 

 ・牧区分として分かれていないということ。例えば、１ページ４番の「交通安全施設費」

に関しては、市全体で３，１８１千円となっているが、牧区に対していくらの予算と

はなっていない。 

【井上委員】 

 ・カーブミラーのことを話されたが、カーブミラーの設置をお願いしたい場合は言わな

いと実現しないのか。 

【山岸所長】 

 ・カーブミラーに関しては、昨年から今年にかけて集中的に点検を行っており、状況写

真を所管課に送るなどして直すべきものは直している。もし、お気づきの点があれば

牧区総合事務所にご連絡いただければと思う。昨年は１００件程度を見て回り、令和

４年度に関しては５０件程残っているため、それらを踏まえて要望をあげていく予定
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である。昔から設置され斜めになったままのものなど、不要と思われるものは撤去す

るなどしている。最初から牧区に対しておおよその予算をつける方法ではなく、大ま

かな括りとして市民安全課の方で行っている。 

【西山会長】 

 ・他に意見等が無いようなので終了し、続いて⑵令和３年度「灯の回廊」の開催結果に

ついて、事務局に説明を求める。 

【田中主事】 

 ―資料Ｎｏ．２に基づき説明― 

【西山会長】 

 ・今程の説明について、ご意見・質問等はないか。 

 （質問・意見等なし） 

 ・他に意見等が無いようなので、報告事項について終了する。続いて、協議事項⑴令和

４年度牧区地域協議会年間スケジュールについて、事務局に説明を求める。 

【田中主事】 

―資料Ｎｏ．３に基づき説明― 

【西山会長】 

 ・今程の説明について、ご意見・質問等はないか。 

【髙澤委員】 

・地域活動支援事業ヒアリングの件だが、我々の集落が祭礼にあたるため、５月８日だ 

と欠席させていただく形になる。 

【西山会長】 

 ・集落の関係ということなので、日程的には変更なしでよろしいか。他にご意見等はな

いか。 

【折笠委員】 

 ・市長より「地域協議会は自主的審議事項に集中してほしい」との意見があったが、報

告の日程は具体的に市から指示は出ているのか。そうであれば、決まるまでは定例会

を密にして行った方が良いと思う。 

【山岸所長】 

 ・現段階で日程を入れなくても、地域協議会内で次回の話になった際に決めるのでも良
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いと思われる。地域活動支援事業の審査を牧区は地域協議会が行うこととなったため、

審査を終えてから真剣に向かうことになると思っている。そうなると、予算までは期

限が限られているため集中的にやらなければならないことはごもっともだと思うので、

委員の皆さんの意見を聞きながら進めるような形となり、回数は増え、減ることない

と思われる。 

【折笠委員】 

 ・もう一つよろしいか。１月、２月は雪が心配なので、可能であれば６時には終わるよ

うな時間で設定していただきたい。 

【小黒委員】 

 ・仕事をしている委員はどうするのか。無理である。 

【折笠委員】 

 ・そうであれば協議会自体を行わないなど検討をお願いしたいと思う。 

【西山会長】 

 ・ご意見として伺うことでお願いしたい。また、時期になったら皆さんの意見をお聞き

しながら、場合によっては時間の変更等も打ち合わせさせていただきたいと思う。そ

の他にご意見等はないか。 

【山岸所長】 

 ・事前打ち合わせの際に、地区懇談会に「各委員から必ず出席いただくように会場を割

り当てさせていただくのが良いのかどうか」のご意見をいただいた。割り当てをせず、

地域協議会委員として自由に会場に行くこと、また行かなくても良い等のご意見をい

ただければと思う。 

【飯田副会長】 

 ・今程所長の方からお話しがあったとおり、昨年度は各地域協議会委員に地元を含めた

２カ所程、各会場に２人程度で自主的審議事項の提案等地域から吸い上げるというこ

とで各委員から出席いただいたところである。地区懇談会はここ２年、３年続いてい

るが、これはあくまで総合事務所が主催となって行っている行政懇談会だと思う。地

域協議会委員は行政とは異なるが、地域協議会の１２人の委員から「色々な会場に行

ってみたい」、「知らないから行ってみたい」という意見があれば、８月上旬の地区懇

談会にて各会場に委員を割り当て、地域の皆さんの声を行政だけでなく我々地域の代
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表としてお聞きしたり、自分の肥やしにするために出席しても良いと思う。先程、折

笠委員が言われたように、行政の方で自主的審議の形も変わってくると思われる。令

和４年度が始まる前なので、現段階でどのようなことが起こるか分からないが、早め

早めに取り組めば事務局の負担も減ると思われる。そのため、できれば本日皆さんか

らご意見の方をいただきたいと思うが、いかがか。 

【西山会長】 

 ・新聞の記事で、丸山議員が市議会で市長に質問され、９月までに各区の独自予算の要

望を出すとのことである。牧区の地域協議会としても、方向性をある程度出すという

ことで、時期までに委員の皆さんの意見をお聞きしたり、事務局と打ち合わせを行う

ことが考えられる。本日すぐにという話ではないが、今程飯田副会長が言われたよう

に、地区懇談会についてまず行くか否かを決めていきたいと思う。 

【井上委員】 

 ・割り振らないと行くところと行かないところが出てきてしまうことなどから、割り振

ってもらった方が良かったように感じる。加えて、地元の会場には住民として行きた

いという気持ちがある。理由としては、以前委員として出席した際に差し障りのある

話をされると困るという話があった。しかし、委員としての意見は差し障りがあるこ

ともあるが、住民としての意見はまた異なってくる。それらのことから、地元とは違

う会場に行き、地元の会場は自ら行くのが良いと思われる。 

【西山会長】 

 ・方向性は地区懇談会に行くということでよろしいか。 

【井上委員】 

 ・はい。 

【西山会長】 

 ・他の委員はどうか。行くという方向性でよろしいか。 

【難波委員】 

 ・今程の井上委員の意見に対して同感である。その地区の住民としていくわけなので、

下手に紹介してもらうと話しづらくなる。 

【西山会長】 

 ・井上委員の意見に賛成ということでよろしいか。 
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 （賛成の声多数） 

 ・では、当日の割り振りについては事務局で考慮いただき、地元でない会場へ２カ所行

くという形でよろしいか。 

【井上委員】 

 ・自身の地元の会場には出席してもしなくても良いと思う。 

【西山会長】 

 ・自分のところへ行くか否かは、各委員の判断に任せることとする。 

【坂井委員】 

 ・夜間のため、自身の地元の会場ともう１カ所である合計２カ所程にしていただけると

助かる。 

【西山会長】 

 ・井上委員が言われたように、可能な人には出席していただくが、なかには都合の悪い

方もいらっしゃると思うため、地元の会場には強制的に出席する形を取らず、今まで

どおり２カ所ということでよろしいか。 

【難波委員】 

 ・地元は別ということか。 

【西山会長】 

 ・別である。 

【難波委員】 

 ・しかし、今程坂井委員が言われたのは地元の会場と他１カ所ということではないか。 

【山岸所長】 

 ・地元は地元住民として行き、地元ではない会場へ行くのは１カ所、夜出るのは合計２

回ということではないか。 

【難波委員】 

・地区懇談会の前には定例会が開催されると思われるので、他の地域へも行きたい場合 

はその際申し出るので良いのではないか。 

【西山会長】 

 ・事務局で割り振る際に意向を汲んでもらうのが良いと思う。 

【坂井委員】 
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 ・前回も地区懇談会に出席したが、高齢化が進んでいるため年齢層が高く、人数も少な

くなってきている。地区懇談会ということであれば、幅広い年齢層の人たちが参加で

きるような時間帯の方が意見を汲み上げ、何が必要なのかを検討できると思う。地区

懇談会に来てくださった方は、ソフト面からハード面まで様々な意見を発言される一

方、参加する人が決まっている。働いている方ももっと意見があると思われ、それら

を汲み上げることができていないと感じる。 

【山岸所長】 

 ・昨年は新型コロナウイルスの関係で中止とさせていただいたが、前年の意見を受けて

牧コミュニティプラザで土曜日の日中に時間を設け、対象を絞らない形で計画したと

ころである。今年度も同様な形を取りたいと考えている。来てくださる方をいかに拡

大するかはごもっともであり、放送やたよりの活用をしたり声がけをすることが想定

される。今程の話だと、指定された会場へ１カ所、自身の地元の会場へ１カ所とし、

他の会場に関しては自由という形でよろしいか。 

【西山会長】 

 ・実質、現在と変わらないということか。 

【山岸所長】 

 ・そのとおりである。 

【西山会長】 

 ・他に意見が無いようなので、実質的に大幅な変更はなく、地区懇談会に関しては指定

された会場に１回、自身の地元の会場に１回の合計２回出席いただくことに決定し、

協議事項を終了する。続いて、自主的審議事項⑴あらゆる人が安全・安心に住み続け

たい「牧づくり」について、事務局に説明を求める。 

【田中主事】 

―資料Ｎｏ．４に基づき説明― 

【西山会長】 

・今程の説明について、ご意見・質問等はないか。 

 （質問・意見等なし） 

・他に意見等が無いようなので自主的審議事項について終了し、続いて連絡事項につい

て事務局に説明を求める。 
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【田中主事】 

 ・名立区地域協議会からの意見書の提出について 

 ・牧振興会の理事の選出について（報告） 

 ・令和４年度地域活動支援事業事前説明会の開催結果について 

・次回、地域活動支援事業のヒアリングにあたる、令和４年度第１回牧区地域協議会は 

５月８日日曜日、午前９時からとなる。後日事業提案団体の提案書及び案内文を送付 

するので、内容の確認及び出欠の報告をいただければと思う。 

【山岸所長】 

 ・牧区総合事務所４月１日付け人事異動について 

【西山会長】 

 ・最後に、一連の内容について質問・ご意見等はないか。４月３日の市の総務常任委員

会との意見交換会にあたり、委員の皆さんの方で聞いてきてほしいことや意見等があ

ればありがたい。市長ではなく、市議会議員との意見交換会なので若干ニュアンスも

変わってくると思われるが、話の内容としては「地域協議会の課題」、「地域活動支援

事業の課題」、「地域自治区制度の課題」である。 

【井上委員】 

 ・地域協議会がこれから取り組もうとしている独自予算へどのように関わろうとしてい

るのかを知りたい。 

【山岸所長】 

 ・市長が代わる前から委員会は独自に調査をかけることができる所管事務調査というこ

とで地域自治区の仕組みの中、地域自治区と地域協議会の在り方を検討されてきた。

そのため、市長の独自予算の話から出たものではないため、話の内容としては独自予

算に限らない、地域自治区の括りや、地域協議会の今の組み立てなどを勉強していて、

４月末頃までに議会としてまとめた意見を市に提出する予定とのことである。時期的

には遅いと思われるかもしれないが、おそらくその過程で会長を呼んで話を聞くもの

だと思われる。もしかすると、独自予算の話も併せて話に出ると思われる。 

【西山会長】 

 ・以前地域協議会委員の皆さんより、各課題についてアンケートで回答いただいたもの

についても、当日の様子を見ながら話をさせていただきたいと思う。他に意見等はな



9 

 

いか。 

【清水委員】 

 ・２年前に議員との懇談会を行った際、選挙公約で食の安全性を掲げた人が１人もいな

かったと申し上げた。小麦の価格が高騰したなど、あまりにもグローバル化を求めて

しまい、中山間地の人口減少という弊害が出ているのではないか。食料をあまりにも

他に求めれば良い、コストさえ安く入れれば良いという考え方で進めているため、人

口は減少し、食料は増産のために色々な農薬を使っている。そのようなことから、議

員さんにもっと食について議会で検討されたい旨を述べていただきたい。 

【西山会長】 

 ・発言の機会があれば、清水委員の意見を述べたいと思う。他に意見等はないか。 

 （意見・質問等なし） 

・本日の審議内容が全て終了した。飯田副会長に閉会のあいさつをお願いする。 

【飯田副会長】 

 ・会議の閉会を宣言。 

９ 問合せ先 

牧区総合事務所総務・地域振興グループ TEL：025-533-5141（内線 147） 

E-mail：maki-ku@city.joetsu.lg.jp 

１０ その他 

別添の会議資料も併せてご覧ください。 
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